
 

旗持ち活動は４年目の冬に突入しました！２学期の旗持ちボランティアさんからの報告をまとめましたので、親子で

交通ルールについて確認してみてください。また、１２月８日に行われたスクールゾーン実行委員会において、北区役所

と北警察署の方から最近の交通事故の傾向や保護者や子どもたちに意識してほしいことについてのお話がありました

のであわせて掲載します。 

 

自分でも左右確認してから渡っていますか？？ 

旗持ちの大人が立っている交差点は「安全だ」「すぐに渡って良いんだ」と思い込

んでいませんか？旗持ちをしていると、自分でまったく確認もせずに横断

歩道に飛び出していく子や、横断歩道まで歩かずに斜めにショートカッ

トして歩いてくる子にヒヤッとします。１，２年生に多いです。そのような渡り

方はとても危険で、実際に車と子どもが接触しそうになった事例も多くあります。旗持ちをしていても３６

０度すべての方向の安全を確認することはできません。子どもたち自身で、左右の確認をしてから渡りま

しょう。 

また、雪道の横断歩道はツルッツル！滑りやすいので気をつけて歩きましょう。車も止まりきれずに滑って横

断歩道に突っ込んできます。青になってもすぐには渡らないようにしましょう。 

学校前の「保護者の送迎ルール」が定着してきました♪ 

登下校時間帯の「送迎ルール」を守ってくださるドライバーが増えました。

石狩街道側から学校前交差点に進入してくる車の数はかなり少なくなり、

子どもたちは安全に横断歩道を渡れる時間が増えました。 

学校前は一方通行を推奨しています。逆走してくるのはいつも決まった

車両です。ご家族間で「送迎ルール」をいま一度ご確認ください。 

 

 

 

黄色のジャンパーやベストを着用して視認性アップ 

交通量の多い交差点では、旗持ちを継続して行うことで「ここは通学路な

んだな」とドライバーに認識してもらい、スピードダウンにもつながっている

と感じます。黄色の旗だけでなく蛍光ベストやジャンパーを着ることで、より

遠くから気づいてもらえるようになりました。 
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具合が悪い時や困ったときはガマンしない！「大丈夫です」はダイジョウブじゃない。 

猛暑の続いた８月の登校途中、具合が悪くなり声をかけてきた児童がいました。ケータイですぐに学校に連絡を取り、

保護者のお迎えをいっしょに待ちました。何か不安なことがある時は、迷わず声をかけてください。 

また、大人の自転車とぶつかった際に「大丈夫？」と聞かれて「大丈夫です」と答えてしまい、大人

は立ち去ってしまったが児童がケガをしていた、というケースが散見されるそうです。もしもの事故

の際にもきちんと大人に伝えられるようにしましょう。 

 

下校時にも旗持ちや見守りを！我が子以外にも積極的に声かけを 

子どもの安全を守るための活動は「朝の交差点での旗持ち」だけではありません。 

朝、学校まで一緒に歩いたり、下校時間に学校から家まで歩いたり、自宅の周辺に立ってい

たり、それも立派な「見守り活動」です。 

PTA室には黄色い旗がたくさん置いてあります（返却不要の旗もあります）ので、ぜひ、登下

校時に通学路を歩く際には旗を持ってください。よく目立つため、地域の方やドライバーへの

注意喚起につながります。 

子どもと同じ時間に同じ場所にいることで、いろいろなことが見えてきます。斜め横断をしている子、歩道でふざけ

すぎて車道に数歩飛び出してしまう子、先に走った友達を追いかけるのに夢中で横から来る車に気づかない子など、

気づいたときにはひと声かけて注意しましょう。 

 

大人もルールを守ることが大前提です 

旗持ちとしていると、残念ながら大人のルール違反をよく目にします。信号が点滅したら渡らない、青になるまで渡

らないなど、基本的な交通ルールを守り、子どもに伝えていきましょう。 

 

この時期 特に気をつけてほしいこと 

・雪山が大きくなると、車からは子どもが見えにくくなるので横断歩道ではきちんと止まり左右を確認しよう。 

・バッグや上着に反射材（リフレクター）をつけて、暗くなっても早く子どもの存在に気づいてもらえるようにしよう。 

 

 

旗持ちボランティアは、毎学期２０名前後の保護者の参加があり、活動を継続できていま

す。ご協力ありがとうございます。旗持ちは随時ボランティアを募集しています。1 回限りでも

OK、5 カ所の旗持ち交差点以外でも OK です。参加のご連絡はいつでも大歓迎！PTA 担当

教頭先生や PTA事務局までご連絡をお願いいたします。  

掃除箱横に置いてあります 

朝寒くても子どもたちは 

元気に歩いています。 

ゴルフセンターの鉄柱はなくな

り、遠くにマックの看板が見え

る景色に変わりましたね。 



 

11月 21日（火）第 3回 PTA常任委員会が図工室にて開催されました。 

各学年の茶話会やボランティア活動、みなみっこバザーの報告のほか、次年度に向けての会

則改正やクラス代表の選出方法についての協議が行われました。校長先生からは、学びの発

表会の様子やコミュニティスクール、今後のクーラー設置についてのお話がありました。教頭

先生からは《すぐーる》の運用や来年度の PTA 総会や運動会の開催方法についてのお話があ

りました。インフルエンザの流行でクラス代表さんも欠席が多くこぢんまりした会合となりまし

たが、今回も和気あいあいと有意義な委員会を行うことができました。 

 

今年度もスキー学習が始まります。低学年が校庭で行う授業では、PTA ボランティア

を募集しますのでぜひご参加ください（詳しくは各学年の学年だよりをご覧ください）。 

毎年、降雪直後の授業では、フカフカの雪が邪魔をして慣れないブーツで歩くのも板

を装着するのも苦労してしまい、校庭に出ていくだけでひと苦労の子どもたちの姿があ

ります。雪山も雪が多すぎると登りにくくて滑りにくい状態になります。先生方だけでは、除雪するにも限界があります。 

そこで、校庭のスキーボランティアに参加する際に、除雪用具を持参できる人は持参しませんか？学校に

もいくつかありますが、使い慣れたものを持参する方が作業しやすいです。子どもたちが出てくる前（中休み～３時間

目スタート時にかけて）、北玄関から校庭に出ていく場所（スキー板の着脱スペース）や、山の斜面を軽

く除雪し、子どもたちが移動しやすいようにしておくのです。授業途中も、斜面の状

況を見て雪面を整えたり、子どもたちのやる気アップのために周回コースの脇にミ

ニ雪だるまをこしらえたり（やったことあります（笑））。子どもたちだけでなく保護

者も楽しく！！ぜひご協力をお願いいたします。 

 

始業式に子どもに無茶をさせていませんか？お道具箱や上靴の入った紙袋やエコバッグが登校

途中で破れてしまい、途方に暮れている低学年児童が毎回必ずいます。２学期は旗持ちの後に何人

かの荷物を学校まで運びました（自力では持ちきれず、牛歩状態でしか進めなくなっているので

す・・・）。大人向けのバッグは持ち手の長さが子どもには長すぎるため、引きずるように手提げ

バッグを持っている子が多数います。いくらたくさん入っても、コストコの大型バッグのようなものに詰め込んで

持たせるのは無謀です。子どもの安全な通学のためにも荷物の量や持ち手の長さを確認してくださいね。 

 

 

12月 8日に今年度 2回目の集計作業を行い、ボランティア 6名が参加しました。今回は

合計12426点！12月末で有効期限が切れる牛乳石鹼のベルマークもしっかり数えました。

ベルマーク預金は 12 万円を超えていますので、バザーで使用する備品や子どもたちの喜ぶ

商品の購入を検討しています。 

  



 

 

 

積雪期、学校前の道路は雪山で狭くなり、対面通行が難しくなります。 

ルールを守り、最徐行で通行してください。 

 

◼ スキー板の搬入時には、毎年保護者の車で大混雑して大変危険です。 

東玄関付近での車のＵターンは絶対におやめください。 

 

◼ 悪天候時、車で送迎する場合は登校時間を遅めにするなど、なるべく児童の登校のピー

ク時間と重ならないようにご配慮をお願いいたします。 

 

◼ 時間に余裕を持って制限速度を守って走行してください。学校付近はゾーン３０（時速

30キロ走行区域）に指定されています。明らかに超過速度の車が散見されます。 

 


